

riesgo y garantiza una seguridad a los mismos. En función de las medidas que se adopten serán evitados no sólo los riesgos propios sino los que se puedan causar a ajenos. Pero no es suficiente con adoptar medidas de tipo legal, sino que además será preciso crear una preocupación desde el máximo responsable del centro al último trabajador. Supongamos, por ejemplo, que un centro sanitario tiene todas las medidas de protección pero no se revisan las instalaciones; las medidas quedan tomadas a medias.

La eliminación del riesgo no siempre será posible, pero si hemos creado una prevención activa a través de la identificación de los riesgos, mantenimiento de las instalaciones y control de los mismos, qué duda cabe que serán menos los riesgos y menos las pérdidas.

Si la actividad diaria está llena de riesgos, sin que nosotros conozcamos el momento ni la hora en que se producirá la catástrofe, sería sensato preguntarse si se debe prescindir de las medidas de prevención. Posiblemente la mejor respuesta la daría el propietario de una empresa, el jefe de un servicio e incluso las propias compañías de seguros. Los primeros porque son sus propias instalaciones las que están en juego y los segundos, porque sin quererlo son socios en las pérdidas que se puedan ocasionar en cualquier tipo de accidente o siniestro.

En resumen, si los máximos responsables del municipio no están por completo interesados en la prevención de los riesgos —cosa que no se produce— no se les podrá exigir a los componentes de la comunidad que lo estén. Si la autoridad municipal presta interés por este problema, qué duda cabe que empresas de cualquier tipo tomarán al pie de la letra cuantas medidas, dentro de lo racional, se dicten en interés de evitar o corregir riesgos que en muchos casos son evitables.

La responsabilidad del municipio no se debe limitar a nombrar un jefe de seguridad o prevención, sino que

BOMBEROS / HABITANTES

	HABITANTES	BOMBEROS	BOMBEROS 5.000 Hab.
Provincia	489.507	37	0,37
Ciudad Real	53.546	24	2,24
Puertollano	51.845	12	1,15
Tomelloso	28.032	1	0,17
Valdepeñas *	25.630	25	4,87

* Unidad de Urgencias Bomberos Voluntarios.

MEDIOS MOVILES

Provincia: Autobombas 19; Escalas 2

Fig. 1.— Relación del número de bomberos con respecto al número de habitantes.

Medios de autoprotección

Empresas: Alcohólicas, Almacenes, etc. ...
 Servicios: Centros sanitarios, Centros escolares, Hoteles, etc. ...

Riesgo de...

Inundaciones, Transportes M. P., Rotura de presa de agua, Polígono industrial, etc. ...

PLANES DE PREVENCION

PLANES DE PREVENCION

PLAN GENERAL DE EMERGENCIAS

Fig. 2. Plan general de emergencias.

MEDIOS MOVILES POR POBLACIONES

	AUTOBOMBAS	ESCALAS
Ciudad Real	3	1
Puertollano	3	1
Alcázar de San Juan	3	—
Tomelloso	3	—
Valdepeñas	2	—
Villanueva de los Infantes	1	—
Manzanares	2	—
Daimiel	1	—
Almadén	1	—

Fig. 3. Medios móviles existentes en la provincia para el servicio contra incendios.